
 
Santiago,		8	de	abril	de	2020	

	
	
Señores		
	
Sebastián	Piñera	Echeñique	
Presidente	de	la	República	
	
Jaime	Mañalich	Muxi	
Ministro	de	Salud	
	
Presente	
		
De	nuestra	consideración:	
	
El	 objetivo	 de	 la	 siguiente	 misiva	 es	 para	 manifestar	 que,	 si	 bien	 como	 autoridad	 pública	
compartimos	la	exigencia	de	distintas	autoridades	locales	de	avanzar	hacia	una	cuarentena	total	
en	 la	 ciudad	 de	 Santiago	 ante	 la	 crisis	 sanitaria	 que	 estamos	 viviendo,	 deseamos	 transmitir	
nuestra	 especial	 preocupación	 por	 la	 comuna	 de	 San	 Miguel,	 en	 la	 cual	 creemos	 que	 es	
injustificable	 la	 inexistencia	 de	 una	 cuarentena	 total,	 tal	 y	 como	 se	 ha	 hecho	 en	 comunas	 del	
sector	Oriente	de	la	ciudad.		
	
En	 base	 al	 informe	 del	 6	 de	 abril	 emanado	 desde	 el	MINSAL,	 se	 constata	 que	 en	 San	Miguel	
existen	49	casos	confirmados	de	covid-19,	teniendo	una	tasa	de	incidencia	para	la	población	de	
la	comuna	del	36,8%,	sobre	todo	si	consideramos	que	para	el	día	30	de	marzo,	la	tasa	alcanzaba	
a	18,79,	es	decir	que	se	duplica.		Consideramos	que	es	totalmente	discriminatorio	la	ausencia	de	
una	cuarentena	en	este	caso,	junto	con	una	falta	de	transparencia	en	los	criterios	sobre	los	que	
se	toman	estas	decisiones,	por	lo	que	le	transmitimos	lo	siguiente:		
	
-	 La	 actual	 tasa	 de	 incidencia	 de	 contagiados	 en	 la	 comuna	 de	 San	Miguel	 es	 por	 lejos	
superior	a	la	del	25%	con	la	cual	se	decretó	cuarentena	en	la	comuna	de	Santiago	y	al	26,7%	de	
Ñuñoa,	cohorte	con	el	cual	inferimos	que	se	decide	qué	comuna	entra	en	cuarentena.	Ante	esto	
surgen	dos	inevitables	preguntas	¿Con	qué	criterios	se	decide	la	cuarentena	para	una	comuna?	y	
¿Por	qué	se	toman	medidas	preventivas	anticipadas	para	las	comunas	del	sector	Oriente	y	no	las	
de	la	zona	Sur	o	la	periferia	de	la	capital,	teniendo	mayores	o	similares	números	de	contagiados	
y	tasa	de	incidencia?	
	
-	 El	 hecho	 de	 haber	 excluido	 a	 San	 Miguel	 de	 la	 cuarentena	 ha	 traído	 aparejado	 el	
aumento	 en	 el	 flujo	 de	 personas	 en	 la	 comuna	 a	 raíz	 de	 diversos	 trámites	 que	 no	 se	 pueden	
realizar	en	las	comunas	con	cuarentena,	pero	sí	en	o	San	Miguel.		
	



-	 La	 existencia	 del	 Hospital	 Barros	 Luco	 en	 la	 comuna,	 cuyos	 funcionarios	 se	 han	
manifestado	en	más	de	una	ocasión	por	 la	 falta	de	 insumos	médicos	adecuados	para	prevenir	
los	 contagios,	 además	 del	 Hospital	 Dr.	 Exequiel	 González	 Cortés	 y	 de	 la	 Cárcel	 de	 Mujeres,	
vuelve	 particularmente	 preocupante	 la	 inexistencia	 de	 la	 cuarentena	 por	 el	 alto	 número	 de	
traslados	que	se	realizan	en	San	Miguel	y	lo	sensible	de	posibles	aumentos	de	contagios	en	estos	
sectores.	
	
-	 Han	sido	múltiples	los	mensajes	de	organizaciones	sociales	y	autoridades	comunales	de	
San	Miguel	que	han	interpelado	a	la	autoridad	central	respecto	a	que	se	decrete	cuarentena	en	
la	comuna,	lo	que	el	gobierno	ha	desestimado	y	menospreciado.		
	
La	salud	de	las	personas	debiese	ser	la	primera	prioridad	de	toda	autoridad	pública,	por	lo	que	
urgen	medidas	más	 extremas	 para	 disminuir	 el	 aumento	 de	 los	 contagios	 por	 covid-19	 en	 el	
país.	 Por	 todo	 esto,	 demandamos	 que	 se	 decrete	 cuarentena	 para	 la	 comuna	 de	 San	
Miguel	 lo	antes	posible,	y	se	evalúe	seriamente	extender	la	medida	a	 las	otras	comunas	
con	menos	recursos	y	condiciones	de	salud	más	precarias	de	la	región	Metropolitana.	
	
	
Sin	otro	particular,	se	despide	
	
	

Gael	Yeomans	Araya	
Diputada	de	la	República	

	
Guillermo	Tellier	del	Valle	
Diputado	de	la	República	

	
Tucapel	Jiménez	Fuentes	
Diputado	de	la	República	

	
Cristhian	Moreira	Barros	
Diputado	de	la	República	

	 	 	 	 	 	


